

## Las fiestas populares

Pasaron San Fulgencio y San Antón, dos fiestas clásicas y tradicionales de nuestro pueblo, que en eso de rendir tributo a las costumbres pazadas es seguramente de los más asiduos y permanentes.

Estas fiestas del domingo y ayer, como las de la Candelaria y San Blas perduran en el corazón del pueblo, y si bien pierden algo del pasado esplendor, porque no son las mismas circunstancias de los tiempos, en lo que significan y representan, palpita el mismo espíritu de la tradición.

Esos puestos de cascarruja, del palmito, de las limas, tendrán quizá a la vista de los modernos adelantados algo de abstracción, y si se quiere de antiestético; pero tienen en cambio algo íntimo, y casi consustancial, con el espíritu de nuestro pueblo.

No se hace absolutamente nada por mantener indeciblemente esas tradiciones populares. Los mismos barrios que con orgullo pueden recordar el antiguo esplendor de sus fiestas, también parecen dormidos en esa indiferencia general; y sin embargo, de generación en generación se perpetúan esos festejos, que nos habian atados de algo que fueron las delicias de nuestros antepasados.

Ya no sale en procesión el Santo, ni acuden los romeros apuestos sobre cabalgaduras enjaezadas: Ya no sale el antiguo refajo de pana con los bordados de algodón, ni los de anteles con lentejuelas, ni los moños de pica parte, todo eso se fue, quizá para siempre; pero seguramente que nadie, de los que ya tienen canas, podrá dar una vuelta por la puerta de Castilla sin que a su memoria vengan escenas vividas y presenciadas por la generación de su época.

Los clásicos rollicos del Santo, mantenidos a través de los siglos, por una

fe sencilla y altamente popular, se repartían en abundancia y difícilmente quedaba de uno a otro extremo de la huerta una familia suya que en ese día adquiriese una «rastra» que se exhibía a pie o a caballo durante la romería.

Las autoridades en su afán de impedir molestias, y hasta violentos choques entre los romeros que ocupaban toda la entrada de Castilla y los numerosos mercaderes y transeúntes, que en esos días venían a la ciudad, publicaban bandos y adoptaban medidas, que no siempre eran respetadas en esos días de extraordinaria afluencia.

Huerta y ciudad en fraterna concordia desfilaba ese día por la fiesta, oraban ante el Santo y recojían el clásico «pafuelo» que no era otra cosa que el obsequio obligado a las personas de su estimación.

Hoy la ciudad está casi ajena de esos festejos populares, solo algunos que otros elementos jóvenes bullen y se mueven, más para crear conflictos, que para dar franca expansión a la alegría de esas fiestas populares.

No deben perderse nos decía una persona cultísima estas manifestaciones de la tradición murciana, como no se debe extinguir el lenguaje regional, pues eso que a los ojos de la ciega y devoradora actividad del presente, no tiene importancia, es un faro luminoso que sirve para orientar a los que aman de veras nuestra historia y quieren de ella sacar las lecciones provechosas del pasado.

En este año los dos días han tenido sol, pero con un viento desapacible y con escasa animación en relación a otros años, debido quizá a que la temperatura se ha opuesto al adagio popular de que «San Antón, saca las viejas del rincón».

aun algo más que esto, ha ligado a quienes, aunque muy indirectamente afecta el comportamiento inculcable del Ayuntamiento en esta cuestión.

La Junta de Defensa de Regantes y Usuarios del Río Turia volvió a reunirse en la Casa Vestuario

En la magna reunión, que estuvieron representados todos los sectores de la vega, se acordó por unanimidad responder como se merece a la actitud del Ayuntamiento. Todos los reunidos se pronunciaron por las resoluciones radicales en vista de que los representantes de a ciudad, especialmente los que forman la comisión de Aguas Potables, habían cometido tremenda falta de formalidad, que equivalía—según ellos—a colocarse al lado de la Sociedad de Aguas Potables en contra de los intereses de la vega y de la propia Valencia.

Por unanimidad también se acordó que en vista de que, según el año realizado el día 16 de diciembre dicha Sociedad viene tomando fraudulentamente mucha más cantidad de agua que le autoriza la concesión de 1845. única, en vigor, se procedió judicialmente contra ella en acto de conciliación.

Una comisión estuvo a visitar al gobernador para enterarle de los acuerdos adoptados.

Hemos dicho en muchísimas ocasiones que nada hay que apasione tanto los espíritus; como este de las aguas. En Valencia, como en Murcia, el agua es algo consustancial con el pueblo, y solo desconociendo lo que ya una larga experiencia ha

demostrado, se puede ir contra lo que el pueblo estima su derecho.

Trámonos a colación este suceso valenciano, para hacer notar no solo el peligro que se corre con las concesiones fuera de ordenanzas, sino para que se vea también que allí la discusión del problema es completamente libre, y la prensa se puede permitir juicios de censura hasta para las autoridades locales en defensa de lo que estima de razón y de justicia.

Hoy tenemos pendiente un problema parecido, que mientras tenga las válvulas necesarias de desahogo, dentro del cauce de la legalidad, permanecerá en estado expectante pero que ocurrirá después?

Nuestro deber es llamar la atención. ¡Quiera Dios que algún día no tengamos que resucitar estas leales advertencias!

### Junta Local Inspector de la naranja destinada a la exportación

En sesión celebrada por la Junta Local el día 15 del actual, bajo la presidencia del alcalde don Francisco Martínez García, se dió cuenta a los asistentes de las instrucciones contenidas en el telegrama del presidente de la Junta Central Naranjera, ya publicado por la Prensa, al objeto de procurar su más inmediato cumplimiento en el término municipal de Murcia.

Los reunidos, teniendo en cuenta la gran extensión de las zonas de producción naranjera que abarca nuestro término, adoptaron el acuerdo de distribuir los distintos partidos entre vocales, delegando en estos cuantas funciones son propias de la Junta, haciéndose las asignaciones siguientes:

Murcia, don Carlos Molina García Torrel y don Antonio Núñez Lorente

Benijár, don Manuel Escudero Gelán y don Antonio Martínez Pelágrin.

Torreahuera y Alquería, don Salvador Galán Tomás, don José Pelágrin Torrel y don Alfonso Miralles Sánchez.



EL SEÑOR

## Don José Sánchez Jara

Administrador de la Excelentísima Sra. Marquesa viuda de Rozalejo

Ha fallecido en la mañana de ayer a la edad de 74 años

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hijos: don Miguel, doña Amparo, doña Purificación y doña Encarnación Sánchez García; hijos políticos, doña María Castillo Plazas, don Rogelio Martínez Madrid, don Patricio Conesa López, don Mariano Rubio Zamora y don Bartolomé Martínez García; nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Al comunicar a sus amigos tan irreparable pérdida, les ruegan le recomienden a Dios en sus oraciones y la asistencia a su entierro y funeral que tendrán lugar en la Parroquia de San Juan Bautista, el primero a las once de la mañana de hoy martes y el segundo el próximo jueves día 20 a las diez de su mañana en dicha Iglesia, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 18 de Enero de 1927.

Casa mortuoria: Simón García, núm. 35.

No se invita particularmente

(7)



LA NIÑA

## María del Carmen González Marín

Ha subido al Cielo en la tarde de ayer a la edad de 8 años

(Q. E. G. A.)

Sus afligidísimos padres: Ilmo. Sr. don Felipe González Marín, Ingeniero Director de la Estación Sericícola y doña Amparo Marín; hermanas Pepita, Felipe y Pascual; abuelos don Felipe González y doña María Marín; tios doña Josefa, don Antonio y don Carmelo González Marín y doña Josefa, don Francisco y don Antonio Marín González; tios políticos; primos y demás parientes,

Participan a sus amigos tan irreparable pérdida y les ruegan la asistencia a su entierro que tendrá lugar en la tarde de hoy a las tres y media en la parroquia de San Lorenzo por lo que les anticipan las gracias.

Verdolay (Murcia) 18 de Enero 1927.

Casa mortuoria: Estación Sericícola, Verdolay.

No se invita particularmente.

(9)

## Problemas que apasionan

En Valencia se ha planteado un problema, que está dando mucho que hacer, y que nadie sabe como se resolverá, sobre todo, jugando un papel interesantísimo el pueblo valenciano, que como se sabe no es de los sumisos y dispuestos a que se obre en contra de lo que estima su derecho.

Recientemente el Municipio valenciano ha otorgado una nueva concesión de aguas del Turia a la Sociedad de Abastecimientos de aquella ciudad.

Esta concesión se ha estimado dañosa para el interés público y los tribunales de aguas y los regantes se han alzado de esa disposición.

Un periódico valenciano arremete contra el Municipio por estimar que abiertamente se ha puesto en contra de los intereses del pueblo, diciendo entre otras razones que no son del caso lo que sigue:

«Se ha meditado bien la enorme trascendencia que para la vida futura de Valencia tiene esto?»

«Será posible que así, sin más ni más, pueda una empresa en estos tiempos pasar por encima de la razón, de la justicia y de la voluntad de todo un pueblo?»

No creemos que esto suceda, como no creemos tampoco que por las autoridades supremas se consienta la burla que se ha hecho de una institución que, como el Tribunal de las Aguas, es a grado de todo buen valenciano.

Nos consta que, al igual que en la tierra baja de la vega, la sorpresa y

## Conferencia en el Círculo Mercantil

El domingo, a las seis y media, en el Círculo Mercantil tuvo lugar la anunciada conferencia que acerca de la producción y exportación de la naranja, dió el competente ingeniero industrial Sr. Bellver.

Audió al acto un número de socios e hizo la presentación del conferenciante en frases de alto elogio, el miembro de la Junta, don Adrián Viñes.

E Sr. Bellver, oyó un extenso y documentado trabajo referente al in-

teressante tema de la producción y exportación de la naranja y habló con acierto de los castigos de las heladas que estos frutos están sufriendo, en nuestras zonas, proponiendo medios para cambiar los males que azotan a este importante aspecto de nuestra riqueza agrícola.

Durante dos horas el Sr. Bellver insistió a la concurrencia con datos y cosas relativas al desarrollo y cuidados de que necesita este fruto en la región murciana y habló de la poca protección que se ofrece a las industrias agrícolas, poniendo como su fábrica de productos cítricos, de Alcantarilla, en donde ha tenido que luchar con el desamparo de aquellos elementos que vienen obligados siempre a propulsar el florecimiento de las industrias nacionales.

El conferenciante fué justamente aplaudido por la selecta concurrencia que condió a salón de actos del Círculo Mercantil.

## Una disposición de La Gaceta

La Gaceta llegada ayer a Murcia publica una disposición que afecta a nuestra provincia.

# SE GANA DINERO

Con grande MUEBLES y objetos para la casa en el único establecimiento en MADRID del HOTEL DE VENTAS  
34. A TOGHA 34.  
Siempre grandes ocasiones.—Entrada libre.

## Para teñir las cosas

Vuelven con color natural los cabellos que hayan sido teñidos, castaños o negros con el perfeccionado Aceite Vegetal Mexicano que garantiza el inventor sus resultados.  
No mancha ni quema. Perfume exquisito.  
Venta: BAZAR MURCIANO

# Brugarolas y C.

Fábricas de Mosaicos Hidráulicos, y Almacén de Cementos, Tejas, Ladrillos, Inodores, Escaleras, Material eléctrico etc, etc.  
Sociedad, 18, Murcia.—Teléfono núm. 163  
Casa fundada en 1890

# LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos  
La Unión.—CARTAGENA  
CASA FUNDADA EN 1890  
Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

Bombas centrifugas, Separadoras magnéticas, Molinos y trituradoras, moledorinos de la LUTH & ROSENS, Motores fijos y marinos, AVANCE para aceite pesados, Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias Mineral y Metalúrgico.  
Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de minerales  
Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 Caballo

## ANEMIA

La anemia, debilidad general, vómito post-prandial, sequedad de la boca, se curan rápidamente con Vico Ferrado. Viterbia, Estrella de 750 gramos, una peseta.

Farmacia Dr Ruiz Seiquer.—Murcia

## FUMAD. P. S. HUROLI

All UNCL. fumado con el tabaco, de primera calidad, destilado en un sistema, entre las variedades de la hoja, ginebra y jengibre, es peculiarmente el sistema ginebra de los fumadores, y alivia el pecho palmarmente y refresca.

Lo fumado a diario las principales medicinas de la corte y provincias.

Price para 100 gramos de tabaco, 125 pta. Depósito en Murcia: Dr. Antonio Ruiz Seiquer

## Sociedad General de Industria y Comercio

Compañía anónima, domiciliada en Bilbao  
CAPITAL: 250.000 DE PESETAS

Industria de VIZCAYA (Zurco, Linares, Merrieta y Cabuñina) y OVIE (Munjoye), MADRID, SEVILLA (Santander), CARTAGENA, BARCELON (Santander), ALAGA, CACERES (Aldea, Yarey) y LISBOA (Trifana).

Actos y productos químicos  
Superfosfatos de huesos.—Superfosfatos de cal.—Sulfuro—ácido sulfúrico—ácido nítrico.—Acido sulfúrico corriente.—Sulfato de amoníaco.—Acido nítrico.—Acido sulfúrico.—Glicerina.—Alcohol de uva.—Nitrato de sosa.—ABONOS COMPLETOS y primeras materias para toda clase de cultivos adecuados a todos los terrenos.  
LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos.  
(MADRID.—VILLANUEVA, 12)  
Sociedad Agronómica para el empleo racional de los abonos.  
VINO FORTANTE.—Pídase a la Sociedad la «Guía práctica para sacar el mejor partido de la tierra», a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.  
Las peticiones deberán dirigirse a Madrid.—Villanueva número 11 o al domicilio social.  
Dirección telegráfica: GRINCO

## Tricadores

Los Pipas para tabaco picado, higiénicas y de gran mundial son:  
La «Yucco»  
La «Vico»  
La «Underwar»  
En el Bazar Murciano.

## PELUQUERO DE SEÑORAS

Servicio a domicilio a precios bastante módicos.  
Corte de cabello y ondulación Marcel.  
Es conveniente avisar el día anterior al que se haya de realizar el servicio.  
Razón: San Lorenzo 18, Barbería

## Servicios de la Compañía Transatlántica

### Línea de Cuba-Méjico:

Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz. Saliendo de Veracruz y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander.

### Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escalas en New-York.

### Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colon para Sabanailla, Curacao Puerto Cabello, La Guayra Puerto Rico, Guaymas, Cádiz y Barcelona.

### Línea de Fernando Poo

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y Posesiones de la costa occidental de África.  
Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de las Posesiones, indicadas en el viaje de ida.

### Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos Río Janeiro, Capangari, Vigo y Coruña, Gijón, Sambaó.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábrico a New-York y las líneas de Barcelona a Filipinas, para salidas no las señala, y se anuncian cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.  
También se admite carga y se expiden pasajeros para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases. Contre la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de incendio  
FUNDADA EN 1865  
Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona, Paseo de Gracia, 2.  
Capital suscrito: Ptas. 5.000.000—Capital de Embarcación: Ptas. 2.000.000  
(Reserva Estatutaria: Ptas. 1.000.000)  
Situación y desarrollo de la Compañía

| Años | Primas        | Siniestros indemnizados | Reserva de riesgos en curso | Reserva estatutaria para eventualidades |
|------|---------------|-------------------------|-----------------------------|---|
| 1875 | 309,614.79    | 813,208.04              | 98,055.16                   | 78,188.45                               |
| 1885 | 584,161.72    | 175,617.29              | 194,720.57                  | 876,748.28                              |
| 1895 | 991,430.05    | 401,048.87              | 330,476.68                  | 639,625.42                              |
| 1905 | 2,910,777.15  | 681,936.69              | 636,925.74                  | 959,162.07                              |
| 1915 | 7,881,960.04  | 2,413,196.60            | 1,048,986.67                | 1,723,209.42                            |
| 1925 | 17,777,466.69 | 8,286,622.40            | 6,464,480.42                | 2,600,000.—                             |

Autorizado por la Inspección de Seguros en 24 de Mayo de 1926.  
Delegado en Murcia: Agustín Monteverde, Sr. Teresa, 7

## Horario de trenes

### Compañía de M. Z. A.

| Llegada a la Estación de Murcia                            | Salida de la Estación de Murcia   |
|--|---|
| Mixto de Cartagena, 21'55                                  | Mixto a Madrid, 22'5  |
| Mixto de Madrid, 4,45                                      | Mixto a Cartagena, 7  |
| Correo-expreso de Cartagena, 10,20                         | Correo-expreso a Valencia-Alicante-Madrid-Barcelona, 19,35                          |
| Correo-expreso de Valencia-Alicante-Barcelona-Madrid, 9,40 | Correo expreso a Cartagena, 9,55  |
| Mixto de Cartagena, 13,15                                  | Mixto a Alcázar-Ciudad-Real-Sevilla-Huelva, 13,45                                   |
| Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad-Real-Alcázar, 12,30         | Mixto a Cartagena (en aza en Alquerías a las 15 horas por Alicante), 12,55          |
| Expreso (rápido) de Cartagena, 9'48                        | Expreso (rápido) a Valencia-Alicante-Madrid, 10,20                                  |
| Expreso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid, 19'56        | Expreso (rápido) a Cartagena, 20'5  |
| Corta de Cartagena, 9'20                                   | Corta a Alcantarilla (enlaza a las 10,20 con el correo de Lorca-Baza-Granada), 9,43 |
| Corta de Granada-Baza-Lorca y Alcantarilla, 19,32          | Corta a Cartagena, 20   |
| Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 20,10      | Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 2,20                                |
| Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 22,45      | Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 5,15                                |

### Compañía de Andaluces

|                                     |                                     |
|-------------------------------------|-------------------------------------|
| Mixto de Alicante-Torrevieja, 10,40 | Correo a Alicante-Torrevieja, 10,15 |
| Correo de Alicante-Torrevieja, 19,5 | Mixto a Alicante-Torrevieja, 18,40  |

# BAZAR MURCIANO

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

Murcia, Platería, 66 y 68.

Sucursal en Cartagena

Calle Mayor, número 33.



# Coronación de la Virgen de la Fuensanta

—(—)—  
COMISION RECAUDADORA  
Metálico  
(Continuación)

Dofia Elisa Estevez, de Lopez Gomez. 25 pesetas.  
Una devota. 50.  
En memoria de doña Cayetana Alcazar Garcia (q. e. p. d.) 25.  
Cupon de 1.º de Octubre del papel de la Coronación. 116.  
Una persona piadosa de la Parroquia de San Nicolas. 25.  
Don Anselmo Sandoval y doña Rogarío Lacaes, por mano del M. I. Sr. don Felix Sanchez Garcia. 50.  
Niña Maria Sandoval Lacaes, por igual conducto. 10.  
Doña Manuela Marco de Algora. 5.  
Doña Carmen Fayren, de Marco 5.  
Comunidad de Religiosas de Madre de Dios 5.  
Sindicato Católico Agrario de Torres de Cotillas; por mano del Alcalde de Murcia don Francisco Martinez Garcia. 15.  
Producto liquido del concierto de la eminente pianista doña Maria Gil a beneficio de la Coronación 150.05  
Sobranos de la liquidación de la corrida de toros que tuvo lugar en esta plaza el día 4 de abril además de la 500 pesetas que la empresa ya tenia dadas 500; 9 cajas papel adquirida por el presidente de la comisión recaudadora 27; Papel medallas y sellos de la Coronación vendidos desde su última liquidación al 7 del corriente por don Antonio Bellido. 39.55.  
Id. id. por don José María Romero desde id. hasta el 2 de Diciembre 45 id. id. por la Librería Católica desde id. id. al 6 de Diciembre 31; Total. 2.070 10.  
Baja por el coste de 27.000 sellos de la segunda serie de la Coronación con un descuento de 21 pesetas hecho por el litógrafo don Antonio Soler 6; Liquido recaudado 2.043.10

## Alhajas

Gemelo de oro, de caballero, con una media libra esterlina, donado por don Manuel Tomás Crave.  
Moneda de oro española de 25 pesetas de don José Martínez Garcia.  
Pulsera de oro de doña Serafina Viudes, de Olvera.  
Una medalla sin valor de una persona devota.  
Una libra esterlina de don Alfonso Medina Luna y señora, de Archena.  
Un anillo de oro con iniciales de las señoras de Esteve.  
Una sortija con diamantes de las mismas.  
Dos anillos de oro del señor Conde de Roche.  
Dije con una moneda de oro de 25 pesetas, de una persona devota, por mano de doña Margarita Aguilar.  
Sortija de oro con un diente de la señorita Adelaida Gonzales Ros, recogida en la parroquia de San Nicolás.  
Una moneda de oro de doña Catalina Hellin Navarro.

# BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID  
SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19  
(Edificio de su propiedad).

Capital autorizado. . . . . Ptas. 200.000.000.  
Capital desembolsado. . . . . 60.000.000.  
Reservas. . . . . 10.634.866'33.

Realiza toda clase de operaciones de Banca.—Cuentas Corrientes con interés (a la vista y a plazo).

**GAJA DE AHORROS: INTERES 4 %**

## PASCUAL GARCIA IBANEZ

### VINOS Y ALCOHOLES

Vermouth Torino "GARCIA"  
VECLA

Dos subiertos de plata de ley de la señora O. S.

### Resumen de las alhajas recogidas hasta la fecha

Primera lista Pesetas 2000; segunda lista 135; tercera lista 2443; cuarta lista 1226; quinta lista 305; sexta lista 4287'50 séptima lista 482; octava lista 219; novena lista 187.  
Lista 10, 5278'50; lista 11, 616; lista 12, 4750; lista 13, 880; lista 14, 380; lista 15, 2271; lista 16, 5218; lista 17, 19999; lista 18, 328'25.  
Total 51.005'25

Todas las alhajas incluidas en esta relación hasta el número 327 inclusive fueron de montadas, fundido el oro, valorado el mismo, como la pedrería por los señores don José Sanz, tesorero y tasador del Monte de Piedad de esta población don Antonio Heranz y don José Gascon, joyeros de Madrid y Murcia respectivamente a presencia de un representante de la comisión recaudadora, dando el resultado siguiente:

(Continuará)

## Publicaciones

A los Abogados, Jueces, Notarios, Registradores, etc., interesa conocer la "Revista de Derecho Privado, única que en España se publica especialmente dedicada al estudio del Derecho civil, mercantil y sus procedimientos; acaba de publicar el número de Enero, cuyo sumario es como sigue:

Adolf. Wach y Francisco Klein (neurología), por J. R. Xirau, Catedrático.

La proyectada reforma del Código de Comercio: Compañías Anónimas y Limitadas Las Compañías anónimas—Su importancia—Sus riesgos—Alternativas en su reglamentación legal Regulación establecida por el Anteproyecto: Constitución de la Sociedad y formación de los Estatutos; Capital; Acciones; Organos de la Compañía; Otras innovaciones; Cuestiones no tratadas—Las Sociedades de responsabilidad limitada—Antecedentes históricos—Caracter que revisten—Regulación establecida por el Anteproyecto—Resumen comparativo y

conclusión, por N. Perez Serrano Catedrático.

Jurisprudencia, del T. S. Civil y Mercantil, A. Civil: Parte general—Propiedad y derechos reales—Obligaciones y contratos—Familia—Sucesiones—B. Mercantil, por J. Castán, Catedrático.

Revista de Revistas—(extranjeras) por W. Rocas, Catedrático.

Notas bibliográficas—Ferrás: La simulación de los negocios jurídicos por F. Gandil, Catedrático—Second rapport annuel de la Cour permanente de Justice internationale, y Otero y Valentin: La Casa Mercantil e Industrial, por N. P. S.

Las suscripciones comienzan en Enero, España, semestre, 11 pesetas; año, 20; Extranjero, año, 25, Administración, Pozos, 12, Apart. 4047 Madrid.

## BOLETIN RELIGIOSO

Enero-1927

Este mes consta de 31 días.  
Consagrado al Niño Jesús.  
Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraciones, a las cinco y tres cuartos.

Toque de Animas a las nueve.

### Santoral

DIA 18

Martes.—La Cat. de San Pedro en Roma, Santos Prisca y Margarita.

### Vela y Alumbrado

Día 18.—En la Merced.  
Las misas y Estación por el alma de la señora doña Maria de los Angeles Garcia Ibanez

## Academia de Comercio

dirigida por don Federico Diez Puche  
Círculo Mercantil, Terreduria de libros por Partida Doble e Idiomas francés.  
Jabonerías, 14.

### Máquinas para afeitar

La marca "Valet", es la más aceptable por su construcción y seguridad de evitar cortazos.

Cada máquina va en elegante estuche y con un espejo para las botas.

Precios 5, 12'50 y 25 pesetas Bazar Murciano

# Bastones

Jabas-Malecas, Cerezos, Juncos, Oaña Ebano Roten, Ingleses legítimos.  
Recibidos últimos modelos.  
Abaniquería de  
ENRIQUE RAYNELL.—Platería, 22

## Diccionario Manual Ilustrado

La Real Academia española acaba de publicar el Diccionario Manual Ilustrado que es un verdadero acontecimiento. Este Diccionario anula todos los similares pues no solo sigue inspirado en el espíritu renovador y de ampliación de la grandiosa edición del decimo quinto Diccionario grande de la Real Academia sino que admite aun más palabras nuevas, dá reglas sobre palabras difíciles, extragerismos, etc. Mas de 2000 páginas. 40.0 dibujos. Encuadernado en tela Pídale a su librero o a Espasa-Calpe S. A. Madrid.

### Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo.

Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

### CRONICA

## Los Progresos científicos

En estos días se ha publicado la noticia de un extraordinario suceso ocurrido recientemente en Italia, suceso del cual ha sido protagonista un desgraciado enfermo tuberculoso el que, habiendo muerto y cuando ya hacia más de dos horas de su fallecimiento, fué vuelto a la vida de nuevo y en cierto modo resucitado, por la oportuna y eficaz intervención del célebre doctor Nuvoli, quien dicho sea de paso, no es, después de todo, el primer éxito que obtiene en tal sentido, pues que son ya varios los casos más o menos semejantes en los que ha intervenido y en los cuales ha conseguido el mismo resultado sensacional y extraordinario.

Se trataba, como hemos dicho, en este último de cierto enfermo al que el citado doctor Nuvoli puso tres inyecciones seguidas de adrenalina en el interior del ventriculo cardiaco, consiguiendo con ello que el corazón volviera de nuevo a latir, cuando había ya algo más de dos horas que había cesado en el todo movimiento. Claro está que, desgraciadamente, este éxito sensacional y hasta ahora único o casi único en la historia de la medicina fué tan solo un triunfo y un éxito pasajero, pues, como ya había advertido el citado doctor, en cuanto pasó el efecto del medicamento, el paciente murió y esta vez de modo indudable y definitivo.

Este caso sensacional nos viene a recordar de este interesante descubrimiento que, como acabamos de indicar, es al que debe sus triunfos el ilustre doctor italiano, que con gran audacia viene estudiándolo y experimentándolo de algún tiempo a esta parte.

Tal descubrimiento no fué hecho por él, sino por cierto apocado estudiante de la Facultad de Medicina de Paris, que, después de haber hecho multitud de experimentos en tal sentido y en diferentes casos de muerte repentina ocasionados por "shock" pontoperatorio o por otras causas semejantes, aunque si bien es verdad que a lo que parece obtuvo con sus ensayos algunos pequeños éxitos, estos, sin embargo, no fueron por lo visto tan importantes y sobre todo tan concluyente como para que considerara resuelto el asunto y, así pues, parece ser también que hubo de abandonar aquella, pudiéndose decir en esta ocasión con más razón y propiedad que nunca, que quedó verdaderamente descorazonado.

No así el doctor Nuvoli que, que habiéndose enterado de tales experimentos y habiendo proseguido con verdadera fe y constancia los ensayos, ha llegado a conseguir resultados que si no con tampoco conoluyentes si pueden ser, en cambio, dada su índole, calificadas de maravillosas, como lo demuestran otros experimentos felices semejantes al que comentamos.

No es mucho en verdad lo logrado pensarán y dirán quizás algunos lectores, y ciertamente tal vez tengan razón y tal vez sea muy poco todavía; pero hay que considerar y tener en cuenta que hasta no hace muchos años, hasta antes de la gran guerra, el corazón era todavía una visera sagrada, una especie de arquetra preciosa y misteriosa a cuyas paredes y mucho menos a su interior, no habían todavía llegado, porque jamás se habían atrevido a ello, las manos de los cirujanos.

Fué durante la guerra, en los horrores de las ambulancias del frente y de los hospitales de sangre donde se comenzaron a ejecutar verdaderas audacias, verdaderas maravillas hasta entonces nunca vistas por los cirujanos de los diferentes ejércitos beligerantes, y justo es decir que en los triunfos conseguidos en este sentido fueron precisamente los italianos los que llevaron la mejor parte.

Fué en aquel terrible periodo en el que todos los beligerantes ponían de relieve por igual su barbarie; cuando llegaban a las salas de operaciones aquellos heridos en los que dependía su vida del fino y sutil hilillo de sangre que salía goteando sobre el pecho por un agujero casi imperceptible. Aquellos soldados en los que una partícula de metralla penetra en el tórax, perforando las paredes del corazón, o clavándose en las mallas de sus delicadas cubiertas, y fué entonces cuando los médicos, con audacia y destreza casi increíbles, llegaron a realizar prodigios salvando la vida con sus portentosas intervenciones a miles de soldados.

Llegase entonces no solo a suturar el corazón sino a manosearlo verdaderamente, a estrujarlo entre las manos a darle masaje, a friccionarle fuertemente etc. etc. y entonces fué

también cuando comenzaron los cirujanos, perdido el respeto, el miedo, el una palabra, que antes tenían a este órgano, uno de los más nobles e el más nobles después del cerebro, del cuerpo humano.

Y una vez perdido el miedo, al llegar como se ha llegado a los experimentos del doctor Nuvoli era cuestión de tiempo.

¿Se pasará adelante con ellos? ¿Chi lo sai, que dirá en su idioma el famoso doctor.

Muñoz Antuñano.

## Precios del mercado

DIA 17 DE ENERO  
LONJA

De los 50 kilos

Patatas, 19'00  
Tomates, 35'00  
Bajocas, 00'00.  
Boniatos 12'50.  
Chirivias 25'00  
Nabicoles 4'00  
Cebolla, seca 9'00  
Guisantes, 100'0.  
Alcachofas, 55'00  
Habas 40'00.  
Ajos secos 25'00  
Ajos, 12'50  
Cardos, 25'00  
Peras 75,00  
Manzanas 00'00  
Granadas, 00'00.  
Peros, 75'00.  
Limonos, 7'00  
Cebolla tierna 0'45.  
Ajos tiernos, 0'40.  
Acelgas 0'00  
Lechugas 0'00  
Coles, 2'50  
Coliflores 0'00  
Rábanos, 0'30

### PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza, 8'00.  
Pescadilla, 4'00  
Calzon 5'00  
Pajel 4'00  
Pulpos 2'00  
Salmonetes, 6'00  
Sardina, 2'00.  
Mujol 3'00  
Mero 0'00  
Magre, 0'00

## Chanclas de goma

La mejor calidad, formas nuevas y pisos rebordeados.  
Grandes existencias para caballero, señora y niños.

BAZAR MURCIANO

## Mantel, Flores y Macetas

para adornos en  
Bazar Fin de Siglo  
PLATERIA, 43.

## DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta de Cirujía; de 12 a 2

## El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C. (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

—Porque he oido ver palidecer de pronto vuestra frente y que vuestros ojos se humedecían.

El anciano se estremó en sonreír.

—Pues te has equivocado, hija querida.

—¿Eso crees, padre mio?

—¿Tudasis de mi palabra?—dijo el anciano sonriendo.

—Si, porque eso lo desis para evitarme un disgusto o una inquietud.

—Pues bien, no te inquietes; te jaseguro que no te oculto nada. ¿Para qué? Mi salud es excelente y puesto que me amas, ninguna de ellas podría alcanzarme.

La linda habanera pagó estas palabras con un beso.

El anciano añadió:

—Ahora, hija mía, me separo de ti, y voy a mi cuarto.

—¿Tene s que hacer?

—Si, he de trabajar mucho. Los capataces de mis ingenios me han enviado ayer cuentas

muy enredadas que es preciso arreglar cuanto antes. Me encerraré, para que nadie venga a interrumpirme.

—¿Lrela que tu apoderado era el q e se cuidaba de estas cosas.

—Si, es cierto; pero es bueno que el amo vea también por el lo que pasa, y en esta ocasión es preciso que le ayude.

—Ya que es preciso, id pues, padre mio, y se os fatigaleis.

Don José volvió a abrazar a su hija con efusión y abandonó la estancia

Sígamele a su cuarto y entremos con él a su alcoba.

Cuando hubo cerrado la puerta tras sí, y dado dos vueltas a la llave, la sonrisa que imprimió en su rostro durante la última parte de su conversación con Anunciata desapareció súbitamente.

Su semblante, pálido antes, se tornó lívido; un dolor agudo, a tá vez físico y moral, se pin

tó en su rostro; el círculo morado que rodeaba sus ojos ensanchóse aún más.

Con mano convulsa, don José oprimió el lado izquierdo de su pecho, pronto a estallar.

—¡Oh, Dios mio, por qué me haceis sufrir tanto!—balbuceó.—¡T'ned piedad de mí, por que el castigo que me imponéis es superior a mis fuerzas!

Con vacilante paso anduvo, más bien se arrastró hasta el gran sillón colocado ante un ancho bufete de palo santo, que había en medio de la habitación.

Dejóse caer en esta butaca, e inclinando la cabeza hacia atrás, cerró los ojos y pareció perder el conocimiento. Sin embargo, en la expresión de agonía impresa en sus alteradas facciones, en el temblar de sus manos y en los movimientos convulsivos de sus párpados advertía se palpablemente que el anciano no estaba desmayado y que conservaba el sentimiento del dolor en toda su agudeza.

Durante algunos segundos, la joven respetó el silencio de su padre; pero asombrada al principio, después inquieta de la expresión de profundo dolor que por primera vez en su vida veía aparecer en el rostro del autor de sus días, tocó ligeramente el brazo del anciano, que se sobresaltó como un hombre a quien repentinamente se despierta.

—Sufrís, padre mio?—preguntó turbada.

—¿Por qué me lo preguntis, hija mia?

# Necrológicas

## Entierros

En la mañana del domingo tuvo lugar el entierro del que en vida fué querido amigo nuestro y Notario de esta ciudad don Pedro Martínez Martínez.

Al fúnebre acto asistieron infinidad de personas de todas las clases sociales, figurando en la Presidencia, el gobernador civil, el alcalde, los Notarios Sres. Clerva, Peláez y Guallar, la directiva del Círculo Católico de Obreros, don Emilio Díez de Revenga, y otras personalidades.

Obstentaban la representación de la familia sus sobrinos don Francisco y don Pedro Martínez Ochoa quienes al despedirse el duelo recibieron numerosas demostraciones de pésame, a las que muy sinceramente nos unimos.

Por la tarde a las tres se verificó la translación del cadáver de don Antonio Hernández García, desde la iglesia de Santa Catalina.

Las numerosas amistades que el finado y su familia tienen en Murcia se vieron de manifiesto en este acto, al que acudieron infinidad de personas.

En la Presidencia figuraban don Isidoro de la Cierve, don Pedro Bató el alcalde y otras personalidades.

En representación de la familia asistieron don Dionisio Alcázar y don Adolfo Montesinos, a quienes testimoniaron los presentes la expresión de su sentimiento.

Recibían los atribulados hijos don Diego, doña Josefina, doña María, doña Carmen, doña Pura, don José don Antonio y don Adolfo Hernández Montesinos; hijos políticos doña Beatriz García Morente, don Manuel Fontes Stárico, don Dionisio Alcázar Mazón, don Domingo Vivanco García, y don Emilio Palazón Clemares, nietos, nietos políticos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, la retercción de nuestro pésame por desgracia tan irreparable.

A las cuatro de la tarde y desde la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se verificó el entierro del acreditado comerciante de esta plaza don Miguel Agulló Botella.

A este piadoso acto asistieron representaciones del Comercio y la Industria y gran número de amigos del finado.

Enviaron a su sentidísima esposa doña Josefa Pérez Salinas, hijos José, Josefina y Miguel, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento por esta desgracia, al propio tiempo que pedimos al Altísimo les conceda las fuerzas y resignación necesarias para sobrelevarle.

## Defunción

Dolorosamente nos sorprendió la noticia de haber dejado de existir en esta ciudad nuestro estimado amigo don José Sánchez Jara.

El finado se conquistó numerosas simpatías por su carácter sencillo y amable; fué un hombre activísimo y de una honradez acrisolada.

Durante muchos años fué administrador de los marqueses de Rozalej en cuyo cargo gozó siempre de la confianza absoluta de sus principales, que testimoniaron frecuentemente el afecto que le profesaban.

Quando ya los años le hicieron retirarse de la lucha diaria de la vida, su hijo nuestro querido amigo don Miguel se encargó de la administración de los recuerdos maqueses, sirviendo a todos de mucho el consejo y la experiencia del finado.

Descanse en paz y reciban sus hijos don Miguel, ayudante del servicio agronómico provincial, doña Amparo doña Purificación y doña Encarnación Sánchez García; hijos políticos don Rogelio Martínez Madrid, don Patricio Conesa López, don Mariano Rubio Zamora y don Bartolomé Martínez García, nietos hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, la expresión de nuestro pésame más sentido, y el interés de nuestros lectores una oración por el descanso

eterno del finado pedimos para su afligida familia la fuerza necesaria para sobrelevar este duro golpe de la adversidad.

## Sufragios

Por el descanso eterno del que en vida fué querido amigo nuestro y comerciante de esta plaza don Manuel Iniesta Martínez se aplicaron las misas que se dijeron ayer lunes día 17 desde las diez hasta las doce cada hora en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.

Estos cultos estuvieron muy concurridos.

Reciba su sentida esposa doña Faconda Arca Menchón, hijos don Antonio, don Francisco, don Manuel y Antonfita y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

## Angel al Cielo

Nuestros estimados amigos el Ingeniero Director de esta Estación Seráfico don Felipe González Marín y su distinguida y bondadosa esposa sufren en estos momentos la honda pena de haber visto morir a su hija María del Carmen González Marín angelical criatura que ha subido al Cielo en el día de ayer a la temprana edad de 8 años cuando con más intensidad alegan y llenan de vida el hogar y los corazones de los padres.

Comprendemos la amargura y la pena que atormenta los pechos de estos santos padres y al asociarse a su justo dolor pedimos a Dios que les conceda la resignación suficiente para sobrelevar desgracia tan sensible como irreparable.

## La fiesta de San Anton en La Luz

En el Santuario de La Luz tuvo lugar ayer la fiesta en honor del Titular San Anton Abad.

Se cantaron, el día anterior vísperas solemnes vistiendo de Preste por indisposición del Capellán el párroco de Javalí Viejo don Conrado García Lorenzo.

A las nueve de la mañana de ayer se celebró brillante función en honor del Santo oficiando de Preste el Director espiritual de la Comunidad don Diego López Turo que fué ayudado de los prebiteros don Mechor Martínez Espinosa y don Diego Ballesta.

Ocupó la cátedra del Espíritu Santo el párroco de San Antolín don Celfino Sandoval Amorós que pronunció una elocuente y sentidísima oración cantando las glorias del Santo.

A estos actos religiosos asistió la notable orquesta de don Mariano Alarcón.

A mediodía hubo reparto de comidas a los pobres que acudieron al Monasterio que fueron muchos, y más tarde se procedió a la elección de nuevo Hermano Mayor y Presidente recayendo las designaciones en el Hermano Joaquín del Carmen para Hermano Mayor y en el del Hermano Luis del Santísimo Sacramento para Presidente.

Durante todo el día hubo extraordinaria animación en aquellos alrredores.

## Una inauguración y un concurso

## En la Academia de Medicina se reparten premios.—Concurso de música desierto

Madrid.—En la Academia de Medicina y bajo la presidencia de Cortezo tuvo lugar la inauguración del curso.

Pronunció un discurso el doctor Piñera hablando de las actualidades científicas de Química inorgánica.

Hubo reparto de premios a varios doctores y adjudicación de accésit. Concurso de música desierto Madrid.—El jurado nombrado para emitir el fallo de las obras presentadas al concurso de profesores de orquesta declaró desierto el premio. Recomendó algunas obras.

## Después de los partidos con la Ferroviaria

## Quede en pié, que tenemos muy buenos jugadores, pero que no poseemos el equipo que nos habíamos forjado

Lo tendremos si hay persona competente que agrupe en una, tanta modalidad de juego

Dos partidos ha jugado el Real Murcia con la Agrupación Ferroviaria de Madrid, y de ellos hemos de sacar provechosos consejos antes de que el transcurrir de los días nos ponga ante las fauces aterradoras de equipos de historia, rapidez y dureza. El Murcia ha tenido dos irregulares actuaciones, y aunque la del lunes fué superior a la del domingo no podemos considerarnos satisfechos, y de ello no hemos de señalar como responsables a uno o dos jugadores, sino a cuantos han hecho por no acomodarse al juego, que sin efectismos, ni vistosidades, lleva al triunfo, y que no es otro que el juego raso.

En nuestra ciudad, se tuvo siempre la obsesión de jugar por alto, y eso en bien pocas ocasiones dá su rendimiento, y menos aun cuando hay jugadores que llevados esa norma desentonan por no haber imprimido a su modo de jugar esa otra característica.

Pues bien; Contamos con individualidades de primerísima fila, con jugadores de fácil concepción de juego, y se hace preciso que uno sea quien fusre, pero entendido, se encargue del encauzamiento del equipo imprimiendo al conjunto una modalidad, y haciendo desochar a cada cual su forma de juego, en beneficio del juego unico, del juego del equipo.

Si esa persona no está en Murcia busquemola. Tantos sacrificios le van hechos los directivos del Real Murcia, que deben imponerse este último, que es muy necesario para que el campeón regional siga los pasos de cuantos jugadores murcianos abandonaron el field tras enoñadismas contiendas y magníficas actuaciones.

Si de pronto no es fácil hallar esa persona tan competente, echemos por ahora mano de quien nos merezca garantía y que no sea de la provincia. Al no encontrarse nadie más indicado que un murciano cuando que se

pa sentir y tenga títulos para encargarse de esta misión.

En el primer partido entre murcianos y murcianos decayó bastante la línea media del Murcia, y debido a ello no se jugó mucho y bien, como era de esperar.

En el segundo salió Prats de medio centro y se jugó mejor, pero sin exageraciones.

Ni por la actuación de los medios en el primer partido, ni en este podemos sacar la consecuencia de quienes deben constituir esa línea.

Yo sigo en mi creencia de que Josechu debe ir al centro y lo demás como estaba, pero contando con que unapersonatónica les haga de echar el juego de pases entre medios, y el juego atrayente en perjuicio de los delanteros, que al no recibir el balón hacen que la jugada pierda en rapidez. Dos tantos magníficos se han hecho en ambos partidos. Ha sido uno el primero de Zamora, el domingo al rematar magníficamente de cabeza un centro de Castelló, y el otro en el encuentro de ayer al empalmar enormemente Castro un pase atrasado de su extremo.

Cuatro a uno señaló el marcador la primera parte y seis a uno la segunda, y en la realización de ellos intervino todo el equipo y en último término como verdugos, Castro. (4) Julio, (1); Zamora, (3); Albor (2).

Los goals de la Ferroviaria fueron conseguidos por Hilario (2) en pobre jugada el primer día y de penalty el segundo.

Jugaron el primer día: Yusep; Flores; Vaso; Prats, Josechu, Marcos; Castelló, Julio, Zamora, Castro, Menéndez, y el segundo Yusep; Flores, Roselló; Almansa, Prats, Josechu; Castelló, Marcos, Zamora, Castro, Albor.

Arbitraron: Enrique Beviar el primer día y Fernando Servet el segundo.

Actuaron bien, pero el segundo se comió unos minutos... ¡Tendría prial LISCANO

## Arzobispo que fallece

## Es víctima de una embolia y después de desayunar muere

Por telegrama de la noche Santiago.—Ha fallecido el arzobispo Julian Diego Alcolea.

En diciembre sufrió un ataque de erisipela y ultimamente a consecuencia de una nefritis aguda se puso grave.

El sábado le encontraron mejor los doctores que le asistían.

El arzobispo se acostó a las once de la noche y por la mañana oyó misa, comulgó y después de desayunar fué víctima de una embolia y falleció.

El cabildo confió el gobierno de la Diócesis al provisor Angel del Amor.

Don Alfonso se enteró de la noticia envió su pésame al cabildo de Santiago y designó para que le represente a don Dámaso Berenguer.

## Las fiestas de San Anton

## Pasó con mucho frio y desanimada

Por telegrama de la noche Madrid.—La fiesta de San Anton transcurrió desanimadísima y con un frío intenso. Hubo los anuales puestos.

## Contra un paisano

## Se le acusa de escritos injuriosos y Barriovero pide la absolución

Por telegrama de la noche Madrid.—En el Supremo de Guerra y Marina se celebró la vista de la causa instruida contra el paisano Daniel Rebull,

Se le acusaba de haber dirigido escritos injuriosos a las autoridades en Barcelona.

El Consejo de guerra fué condenado a dos años y tres multas.

La representación fiscal del Supremo pidió la confirmación de esa sentencia.

Barriovero solicitó la absolución por falta de pruebas.

## Un gobernador que dimite

## Para sustituirle se nombra al que es de Cádiz

Por telegrama de la noche Huelva.—El ministro de la Gobernación ha aceptado la dimisión al gobernador civil de esta provincia.

Ha nombrado para sustituirle al que desempeña el gobierno civil de Cádiz.

No se sabe quien irá a reemplazar a este último.

Ha dicho el ministro que muy pronto se conocerá el nombre del gobernador de Cádiz.

## La gripe en España

## En Vitoria se suspenden las clases.—En Bilbao aumenta la epidemia

Por telegrama de la noche Madrid. El gobernador está satisfechísimo de la forma en que ha sido secundada para evitar la propagación de la gripe.

Los inspectores siguen con todo celo la labor de desinfección de teatros, escuelas y demás locales.

Hasta el momento dijo no he tenido que imponer sanción alguna por negligencia.

## La gripe en Vitoria y Bilbao

Vitoria. A consecuencia de los numerosos casos de gripe ofrecido en estos últimos días se suspendieron las clases hasta final de mes en el Seminario.

En Bilbao aumenta la epidemia y en el día último se han registrado 102 casos.

## Dos enfermos

Zaragoza. Procedente de Madrid llegó gravemente enfermo con la gripe Basilio Paraiso. Bilbao En Bilbao se halla enfermo Horacio Echevarrieta.

## De aqui y de allá

## Monjardín tiene además de un derrame una lesión de la escalera.—Triunfo de Uzcudum

Por telegrama de la noche Madrid. El delantero centro del Real Madrid tiene además de un derrame sinovial una lesión en la rodilla.

Esta se la produjo al resbalar en la escalera de su domicilio.

## Triunfo de Uzcudum

Habana.—Paulino Uzcudum triunfó sobre Paulino Rierro.

Este es campeón nacional.

El combate fué reñido y venció el vasco por k. o.

## Partido en Madrid

Madrid.—La Unión Sporting después de un partido desanimado venció a la Gimnástica por uno a cero.

## La Bolsa

Por telegrama de la noche Cotización del día 17

|                 |        |
|-----------------|--------|
| Interior 4%     | 67.85  |
| Amortizable 5%  | 90.35  |
| Amortizable 4%  | 00.00  |
| Banco de España | 628.00 |
| Tabacos         | 192.50 |
| Francos         | 24.25  |
| Libras          | 29.8p  |
| Dollars         | 6.18   |
| Liras           | 26.50  |

## El periodista desconocido

## Se le festeja por su triunfo contra las asechanzas del descanso dominical

Por telegrama de la tarde Madrid.—En el café de San Isidro tuvo lugar el anunciado banquete al periodista desconocido.

Se le festeja por su triunfo contra las asechanzas de los enemigos del descanso dominical.

La presidencia estuvo vacía y asistieron unos cien comensales.

Se leyó la adhesión de Francisco Rodríguez.

Había Fabras Ribas ofreciendo interés de la oficina internacional reivindicaciones sobre vivedades y orfanidades de los periodistas.

Se acordó celebrar anualmente una fiesta análoga invitando a los periodistas de provincias para que en la misma fecha celebren anualmente la fiesta del periodista.

## Dos sucesos

## Un automovil cae a un terraplén.—En pasajes explota una caldera

Por telegrama de la noche Huesca. Un automovil que marchaba a exagerada velocidad cayó a un terraplén.

Resultó muerto Valero Buenfun y gravísimamente herido el propietario Mariano Bolanes.

## Explosión de una caldera

San Sebastián.—En Pasajes explotó la caldera de un vapor llamado Covadonga de la matrícula de Gijón.

Resultaron muertos cinco de los tripulantes.

## Los productos tóxicos

## Próxima disposición de Galo Ponte sobre el particular

Por telegrama de la noche Madrid.—Mañana publicará la «Gaceta» una Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia ordenando que se persiga a los traficantes de substancias tóxicas.

Dispone que las autoridades gubernativas prestarán la colaboración debida para llevar a feliz término ese propósito.

El Consejo judicial nombrará un juez especial que entienda en los sumarios incoados a los que se imprimirá gran actividad.

## Otra celebre conferencia

## Don Alfonso y Quiñones de Leon salen para Moratalla

Por telegrama de la tarde Madrid.—En el expreso de Andalucía salió para Moratalla el Rey acompañado de nuestro embajador en París Quiñones de León.

En la estación fué despedida por todos los ministros que se hallan en la Corie y las autoridades civiles militares y eclesiásticas.

A esta interesante conferencia asistirán don Alfonso, Primo de Rivera, el ministro de Estado y Quiñones de León.

Yanguas hace el viaje con el Rey y Quiñones de León.

## NOTICIAS

### Restablecido

Lo está de la enfermedad que ha padecido nuestro estimado compañero el redactor jefe de este periódico don Leopoldo Ayuso.

Nuestra enhorabuena.

Se alquilan en la Plateria cuatro habitaciones propias para despacho de abogado, médico u oficinas.

Darán razon en esta Administración.

### Mejorado

Se encuentra mejorado de la dolencia que le obliga a guardar cama nuestro estimado compañero el redactor de Tribunales de este periódico y culto abogado don Jose Manuel de la Peña.

## Brillantina india

Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Rayneli Plateria, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

## Espectáculos

Ortiz.—Compañía cómico-dramática de Francisco Hernández.

Funciones para hoy: por la noche «Mimi V idés».

Circo.—Cine por tarde y noche. Media-Luna.—Cine, Popular.—Cine permanente.